



## Ratifican calificación crediticia negativa a Quintana Roo

SERGIO CABALLERO  
30 DE MAYO DE 2013  
ESTADOS

CANCUN., Q. Roo (apro).- La firma consultora Fitch Ratings bajó y colocó en observación negativa la calificación crediticia del estado, debido al “deterioro observado en la posición financiera”, cuya deuda directa de largo plazo ascendió a 10 mil 970 millones de pesos, al 31 de marzo último.

Además, advierte que, en el mismo periodo, el pasivo circulante ascendió a 5 mil 055 millones de pesos, de los cuales dos mil 688 millones, corresponden a créditos bancarios de corto plazo, con vencimientos en agosto de este año.

La evaluadora financiera, explica, que uno de los factores para esta calificación crediticia del estado es “la elevada estructura de gasto corriente”.

En un comunicado, Fitch Ratings informó que bajó la calificación crediticia de Quintana Roo a ‘BBB-(mex)’ de ‘BBB-(mex)’ y además la colocó en observación negativa.

“La baja de calificación refleja el deterioro observado en la posición financiera de Quintana Roo en los últimos ejercicios”, señala la calificadora.

La calificadora advierte un creciente déficit estructural de las finanzas públicas estatales, financiado principalmente con el aumento significativo de la deuda bancario de largo y corto plazo así como del pasivo circulante.

Adicionalmente, dice, que se registra una muy baja y decreciente disponibilidad de efectivo (caja).

“Lo anterior, se debe fundamentalmente al alto y creciente gasto operacional, lo cual limita la flexibilidad financiera de la entidad, muy especialmente en los últimos tres ejercicios”, explica la calificadora.

Fitch Ratings indica que colocó la observación negativa debido a los próximos vencimientos de la deuda de corto plazo, la cual ascendió a 2 mil 688 millones de pesos al cierre del primer trimestre del año.

“En opinión de Fitch, el Estado debe considerar reducir o refinanciar esta deuda en condiciones similares a los créditos de largo plazo ya contratados”, recomienda al Gobierno de Quintana Roo.

En su diagnóstico, la calificadora advierte también que si bien, con una eventual reestructura de los créditos de corto plazo en tiempo y forma, se retiraría la observación negativa, “no obstante la perspectiva crediticia podría continuar siendo negativa, debido a que en opinión de Fitch, las finanzas estatales seguirán presionadas”.

Fitch Ratings revela que hay un creciente déficit financiero de los ingresos totales en la entidad que pasó del 6.8% en 2009 a 24.5% en 2012.

Más, aún, destaca que este déficit financiero creciente “ha sido cubierto con deuda de corto y largo plazo, incluyendo también pasivo circulante”.